



Palacio y sus grandes distractores



Por **José Fonseca**

Viernes 08 de Diciembre de 2023 - 02:05

Anunció el Presidente Andrés Manuel López Obrador que el próximo febrero, en plena "intercampaña" de la elección presidencial, adelanta el envío al Congreso sus dos grandes reformas: la Electoral y la del Poder Judicial.

Aunque en año electoral la Constitución prohíbe hacer reformas electorales, no importa, pues tampoco tiene los votos para la reforma del Poder Judicial, pero hará del Presidente actor central del debate nacional durante los meses cruciales de la elección del 24.

Quizá calcula que, en plena campaña presidencial, sus mañaneras provocaciones atraigan los rayos sobre Palacio Nacional, le ahorren sofocones a Su Candidata y los reflectores mediáticos, al darle rol central en la elección, hagan realidad estar en las boletas sin que figure su nombre. ¿Será?

Yellen, portadora de atentos saludos

En conferencia conjunta con el titular de la SHCP Rogelio Ramírez de la O, la Secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, anunció el acuerdo para control de las inversiones extranjeras contra riesgos de seguridad nacional.

Diplomáticamente, la funcionaria estadounidense, al tiempo que señaló, sin debatir la producción de fentanilo, explicó que Estados Unidos no tiene problemas con que China tenga inversiones en México.



Empero el acuerdo, en el sibilino lenguaje diplomático, parece aludir un tema esencial, que pese en la urgencia por el nearshoring es pertinente valorar la productiva relación bilateral y no embrollarse con el shakespeariano dilema de ser o no ser.

¡Fuera máscaras!, proclama Dante

Nada de neutralidades, proclama Dante Delgado, fundador y CEO de Movimiento Ciudadano, para evitar que como escribió su tocayo en la Divina Comedia, sea enviado al lugar más oscuro del infierno.

Como se dijo, juega con el reloj, un reloj que está en manos del inquilino de Palacio y, quien sabe, si su proclamado alejamiento de la oposición, le gane un rol inesperado en la táctica y la estrategia electoral del Gobierno.

Así, solo tendrá que asegurarse de afinar las negociaciones con los grupos de Movimiento Ciudadano, a quienes podrá asegurarles que el rol del spoiler de la elección presidencial será redituable para todos en el próximo sexenio.

NOTAS EN REMOLINO

A la titular de Gobernación, Luisa María Alcalde, la forzaron a repetir la falacia de que la Presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, se había comprometido a que los fideicomisos del Poder Judicial se usaran para ayudar a los damnificados de Acapulco... Por cierto, todo indica que, a pesar de que la mayoría morenista en el Senado tiene los votos suficientes para que Bertha Alcalde Luján sea confirmada como Ministra de la Suprema Corte, la decisión de ser obsecuentes y darle la oportunidad al Presidente ejercer su poder y designarla... La calificadora Fitch dio a México la calificación de estable, por la salud de sus finanzas públicas... Muchos reclaman la falta de nombres de personajes de la sociedad civil en las candidaturas del Frente Opositor, pero nadie da nombres... Buena



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

 EL ECONOMISTA

-

08/12/2023

OPINIÓN

noticia que Cofepris autorizó a Pfizer y Moderna a comercializar sus vacunas contra Covid... Buena frase para el Segundo Domingo de Adviento dejó el alemán Heinrich Böll: "Me aburren los ateos; siempre están hablando de Dios" ...